

ANTEPROYECTO

Título del anteproyecto: REGLAS DE OPERACIÓN PARA EL PROGRAMA APOYOS CON IMPLEMENTOS, EQUIPO, INSUMOS Y ANIMALES A PRODUCTORES AGROPECUARIOS 2024.

Dependencia o Municipio: Secretaría de Desarrollo Agropecuario

Responsable oficial o técnico: L.A.P Noemí Sulem Salanueva Guzmán

Tipo de AIR: Exención

Clasificación: Agropecuario,

Archivo del anteproyecto: [Reglas de Operación Implementos finalcoevalpymnssg101224.2.pdf](#)

SERVIDOR PÚBLICO DE CONTACTO

Nombre(s): L.A.P Noemi Sulem Salanueva Guzmán

Cargo: Enlace técnico de Mejora Regulatoria de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario

Teléfono: 777 440 0737

Correo Electrónico: noemi.salanueva@morelos.gob.mx

I.- DEFINICIÓN DEL PROBLEMA Y OBJETIVOS GENERALES DE LA REGULACIÓN

Objetivos generales y beneficios de la regulación propuesta: El Programa Apoyos con Implementos, Equipo, Insumos y Animales a Productores Agropecuarios 2024, respaldado por sus reglas de operación, juega un papel clave en el fortalecimiento del sector agropecuario en el Estado de Morelos. Este programa contribuye de manera integral al desarrollo productivo, económico y social de las comunidades rurales mediante diversos mecanismos diseñados para abordar las necesidades más apremiantes del sector. En primer lugar, el programa fomenta la mejora de la productividad y competitividad al facilitar el acceso a maquinaria, implementos y fertilizantes que optimizan las prácticas agrícolas, incrementando los rendimientos de las cosechas y reduciendo costos operativos. En el caso del sector apícola, el acceso a insumos como azúcar para la alimentación de las abejas asegura la salud y productividad de las colmenas, fortaleciendo la producción de miel y derivados. Además, el programa promueve la sostenibilidad y resiliencia del sector agropecuario al implementar criterios claros para la asignación de recursos, incentivando el uso eficiente de insumos y tecnología. Esto contribuye no solo al desarrollo productivo, sino también a la preservación de los recursos naturales y al cuidado del medio ambiente. Este programa ayuda a reducir las desigualdades en el acceso a recursos al priorizar a campesinas, campesinos y pequeños productores que enfrentan mayores desafíos para acceder a insumos y tecnología. De esta manera, se fortalece su integración en las cadenas de valor, permitiéndoles competir en mejores condiciones. Asimismo, el programa tiene un impacto directo en el desarrollo económico rural, ya que impulsa la dinamización de las actividades agropecuarias, generando empleos e ingresos que mejoran la calidad de vida de las familias del campo. Esto se traduce en comunidades más prósperas y autosuficientes, contribuyendo al desarrollo integral del estado. Las reglas de operación desempeñan un papel esencial al garantizar una gestión eficiente y transparente del programa. Estas establecen lineamientos claros que aseguran que los recursos se asignen de manera equitativa y se utilicen de forma óptima, permitiendo también un seguimiento y evaluación constantes para mejorar el impacto del programa. Finalmente, este programa contribuye a la seguridad alimentaria al aumentar la producción de alimentos de calidad, fomentando la autosuficiencia alimentaria y fortaleciendo el abastecimiento del mercado local.

II.- IMPACTO DE LA REGULACIÓN

Justificación de la regulación propuesta: La implementación y publicación de las Reglas de Operación para el El Programa Apoyos con Implementos, Equipo, Insumos y Animales a Productores Agropecuarios 2024 es indispensable para garantizar el desarrollo integral del sector agropecuario en el Estado de Morelos. Este programa responde a la necesidad de fortalecer las actividades productivas rurales mediante el acceso equitativo y transparente a recursos que permitan optimizar las prácticas agrícolas, apícolas y pecuarias. La agricultura y la apicultura son actividades fundamentales para la economía y el bienestar de las comunidades rurales en Morelos. Sin embargo, los pequeños productores enfrentan limitaciones significativas, como falta de acceso a

maquinaria, insumos y tecnologías que les permitan mejorar su productividad y competitividad. Este programa busca atender dichas problemáticas, ofreciendo apoyos económicos específicos para implementos, equipo y fertilizantes, además de insumos apícolas, en beneficio de campesinas, campesinos y personas agropecuarias de la región. La publicación de estas reglas de operación es clave para garantizar que los recursos públicos se gestionen con transparencia y eficiencia. Al establecer lineamientos claros y objetivos, se asegura que los apoyos lleguen a quienes más los necesitan, priorizando a los sectores más vulnerables y promoviendo la equidad en la distribución de los beneficios. Asimismo, estas reglas permiten estandarizar los procesos de selección, asignación y evaluación, reduciendo riesgos de discrecionalidad y optimizando el impacto del programa.

DOCUMENTO INFORMATIVO